

Publications

Books

- *Max Weber: Modernization as Passive Revolution. A Gramscian Analysis*, Brill: Amsterdam, 2014 [paperback edition to be published in October 2015 at Haymarket Books].
- *Theories of Ideology. The Powers of Alienation and Subjection*, Haymarket Books: Chicago, 2014.
- *Pedagogy of the Poor. Building a Movement to End Poverty*, Teachers College Press: New York 2011 (together with Willie Baptist).
- *I Nietzscheani di Sinistra. Deleuze, Foucault e il postmodernismo: una decostruzione*, a cura di Stefano G. Azzarà, Odradek Edizioni: Roma, 2009.
- *Einführung in die Ideologietheorie*, Argument-Verlag, Hamburg, 2008 [second edition 2011].
- *Postmoderner Links-Nietzscheanismus. Deleuze & Foucault. Eine Dekonstruktion*, Argument-Verlag, Hamburg, 2004.
- *Max Weber: Modernisierung als passive Revolution. Kontextstudien zu Politik, Philosophie und Religion im Übergang zum Fordismus*, Argument-Verlag, Hamburg and Berlin, 1998 [second German edition with a new preface, March 2013].
- *Die Kirchen im NS-Staat. Untersuchung zur Interaktion ideologischer Mächte*, Argument-Verlag, Berlin 1986.

Books Edited

- *Aufstand der Leistungsträger? Das Buch zur Sloterdijk-Debatte*, Argument-Verlag, Berlin, 2010 (together with Thomas Wagner).
- Domenico Losurdo, *Nietzsche, der aristokratische Rebell. Intellektuelle Biographie und kritische Bilanz*, 2 Volumes, edited and introduced by Jan Rehmann, Argument-Verlag, Berlin, 2009.
- *Muss ein Christ Sozialist sein? Nachdenken über Helmut Gollwitzer*, Argument-Verlag, Hamburg 1994 (together with Brigitte Kahl).
- *Faschismus und Ideologie*, 2 volumes, Projekt Ideologietheorie (PIT), Argument-Sonderbände AS 60 and 62, Argument-Verlag, Berlin 1980; co-editor [new one-volume edition in 2007].

- *Theorien über Ideologie*, Projekt Ideologietheorie (PIT), Argument-Sonderband AS 40. Argument-Verlag, Berlin, 1979 (second edition 1982) co-editor.

Essays, Chapters, Dictionary Entries (Selected Listing)

- "Marxism's Double Task: Deconstructing and Reconstructing Postmodernism", in: *Marxism without Guarantees: Economics, Knowledge, and Class*, ed. by T.A. Burczak, R.F. Garnett, R. McIntyre, Routledge: Abingdon (forthcoming).
- "Die Ideologiekritik der Kritischen Theorie", in: *Handbuch Kritische Theorie*, Springer Fachmedien: Wiesbaden 2017 (online-first publication).
- "Power ≠ Power: Against the Mix-Up of Nietzsche and Spinoza", in: *Critical Sociology*, 2017 (online-first publication).
- "Ich habe keine Ahnung, wie das geht. Abschied von Ruth Rehmann", in: *Das Plateau*, Nr. 159, Februar 2017.
- "Das jugoslawische Projekt -- Editorial", in: *Das Argument* 317, 58. Jg., H. 3/2016, pp. 313-315.
- "Bernie Sanders und die Hegemoniekrise des neoliberalen Kapitalismus", in: *Das Argument* 317, 58. Jg., H. 3/2016, pp. 380-387.
- "Bernie Sanders und die neoliberale Hegemoniekrise", in: *Neue Wege* 10/2016, 110. Jg., Zürich, Oktober 2016, 10-14.
- "Bernie Sanders and the Hegemonic Crisis of Neoliberal Capitalism: What Next?", in: *Socialism and Democracy*, 30:3, 1-11.
- "What Kind of 'Life Affirmation'? Disentangling the Conflation of Spinoza and Nietzsche", in: *Rethinking Marxism, A Journal of Economics, Culture & Society*, Volume 28, 2016, Issue 3-4: Special Issue: Marxism and Spirituality, Routledge: Abingdon, 397-417.
- "The Unfulfilled Promises of the late Foucault and Foucauldian 'Governmentality Studies'", in: Zamora, Daniel and Michael C. Behrent (eds.), *Foucault and Neoliberalism*, Polity Press: Cambridge, 2016, 134-158.
- "Hypercarceration: A Neoliberal Response to 'Surplus Population'", in: *Rethinking Marxism*, 2015, Vol. 27, No. 2, 303-311.
- "Ideology-Critique with the Conceptual Hinterland of a Theory of the Ideological", in: *Critical Sociology*, May 2015, vol. 41, no. 3, 433-448.

- Art. "Macht II" [Power II], in: *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 8/2, 2015, 1520-1530.
- "Les promesses non tenues de Foucault et des 'Governmentality Studies' foucauldienues", in: Zamora, Daniel (ed.), *Critiquer Foucault. Les années 1980 et la tentation néolibérale*, éditions Aden: Bruxelles, 2014.
- "Philosophy of Praxis, Ideology-Critique, and the relevance of a 'Luxemburg-Gramsci line'", in: *Historical Materialism*, Vol. 22, Issue 2, 2014, pp. 99-116.
- "Warum Paulus für die Linke(n) von Bedeutung ist", in: *Luxemburg* 2/2014, pp. 38-42 (together with Brigitte Kahl).
- "Spinoza und Nietzsche. Wider die Verwechslung vom Handlungsfähigkeit und Herrschaftsmacht", in: *Das Argument* 307, 56. Jg., H. 2/2014, pp. 213-225.
- "Ideology Critique, Ideology Theory, and Poststructuralism -- A Re-Evaluation", in: Birkenstock, Eva, Max Jorge Hinderer Cruz, Jens Kastner, Ruth Sonderegger (Eds.), *Kunst und Ideologiekritik nach 1989/ Art and Ideology Critique after 1989*, Bregenz: KUB Arena, 2014, pp. 89-102.
- "Ideologiekritik, Ideologietheorie und Poststrukturalismus -- eine Neubesichtigung", in: Birkenstock, Eva, Max Jorge Hinderer Cruz, Jens Kastner, Ruth Sonderegger (Eds.), *Kunst und Ideologiekritik nach 1989/ Art and Ideology Critique after 1989*, Bregenz: KUB Arena, 2014, pp. 75-88.
- "Poverty and Poor People's Agency in High-Tech Capitalism", in: Rieger, Joerg (Ed.), *Religion, Theology, and Class: Fresh Engagements after Long Silence*, New York: palgrave macmillan, 2013, pp. 143-156.
- "Max Weber's doppelte Subjektconstitution", in: *Das Argument* 301, 2013, pp. 251-261.
- "Connective Party or Return to a 'War of Maneuver'?", in: *The Bullet. Socialist Project. E-Bulletin No. 865*, August 16, 2013 [<http://www.socialistproject.ca/bullet/865.php>]
- "Occupy Wall Street and the Question of Hegemony -- A Gramscian Analysis", in: *Socialism and Democracy*, Vol. 27, No. 1, March 2013, pp. 1-18.
- "Verbindende Partei oder zurück zum 'Bewegungskrieg'? -- Eine Debatte mit Mimmo Porcaro", in: *Luxemburg*, 1, 2013, pp. 140-143.
- "Spiritualität des Gemeinwesens. Wo sich Religion und Marxismus treffen", in: *Neue Wege. Beiträge zu Religion und Sozialismus*, 4/2013, pp. 105-112 (together with Brigitte Kahl).
- "A Spirituality of the Commons: Where Religion and Marxism Meet", in: *Tikkun*, Spring 2013, pp. 45-48, 69-71 (together with Brigitte Kahl).

- "Betr. Ideologietheorie -- ein Briefwechsel", in: *Z* -- Nr. 92, 23. Jg., December 2012, pp. 93-109 (together with Thomas Metscher).
- "Occupy Wall Street und die Hegemoniefrage -- Eine gramscianische Analyse", in: *Das Argument* 300, 54. Jg., H. 6/2012, pp. 897-909.
- "Für eine ideologietheoretische Erneuerung marxistischer Religionskritik", in: *Das Argument* 299, 54. Jg., H. 5/2012, pp. 655-664.
- "Antizipation" , in Beat Dietschy, Rainer Zimmermann, Doris Zeilinger (Eds.): *Bloch-Wörterbuch. Leitbegriffe der Philosophie Ernst Blochs*, De Gruyter Verlag, Berlin, Boston, 2012, pp. 3-13.
- "Occupy Wall Street: Eindrücke und vorläufige Überlegungen", in: *LuXemburg*, 4, 2011, pp. 124-128 (together with Rick Wolff).
- "Can Marx' Critique of Religion be freed from its Fetters?", in: *Rethinking Marxism*, 23, 1, 2011, pp. 144–53 [reprinted in: *Journal of Theology for Southern Africa*, 147, November 2013, pp. 5-15].
- Review of Peter Thomas, *The Gramscian Moment. Philosophy, Hegemony and Marxism*, Brill: Leiden, Boston 2009, in: *Das Argument* 288, 2010, pp. 248-252.
- „Angriff der Leistungsträger? Eine Einführung in die Sloterdijk-Debatte“, in: Rehmann, Jan and Thomas Wagner (Eds.), *Aufstand der Leistungsträger? Das Buch zur Sloterdijk-Debatte*, Argument-Verlag, Berlin, 2010, pp. 7-16 (together with Thomas Wagner).
- „Sloterdijks Weg vom Zynismus-Kritiker zum Herrschaftszyniker“, in: Rehmann, Jan and Thomas Wagner (Eds.), *Aufstand der Leistungsträger? Das Buch zur Sloterdijk-Debatte*, Argument-Verlag: Berlin, 2010, pp. 28-45 (together with Thomas Wagner).
- „Angriff der Leistungsträger? Eine Einführung in die Sloterdijk-Debatte“, in: *Luxemburg. Gesellschaftsanalyse und linke Praxis*, Nr. 2/10, pp. 122-129 (together with Thomas Wagner).
- "Entender Nietzsche", in: *Critica Marxista*, Nr. 30, 2010, pp. 127-134.
- „Ist linke Religionskritik veraltet? Thesen zum Dialog zwischen Marxismus und Christentum“, in: Fink, Ilsegrat u. Cornelia Hildebrandt (Eds.), *Kämpfe für eine solidarische Welt. Theologie der Befreiung und Demokratischer Sozialismus im Dialog*, Schriftenreihe der Rosa-Luxemburg-Stiftung, 2010, pp. 5-13.
- „Capitalism, Economy and Religion: A Christian-Marxist Dialogue“, in: Fink, Ilsegrat u. Cornelia Hildebrandt (Eds.), *Kämpfe für eine solidarische Welt. Theologie der Befreiung und*

Demokratischer Sozialismus im Dialog, Schriftenreihe der Rosa-Luxemburg-Stiftung, 2010, pp. 154-161.

- „Sloterdijks Weg vom Zynismus-Kritiker zum Herrschaftszyniker“, in: *Das Argument* 280, 51. Jg., H. 1-2, Mai 2009, pp. 116-130 (together with Thomas Wagner).
- „Das Projekt Ideologietheorie – Bericht aus einem Überdruckkessel“, in: *Das Argument* 280, 51. Jg., H. 1-2, Mai 2009, pp. 251-261.
- “Transversaler Rassismus und theoretischer Überschuss -- eine Einführung in Losurdos Nietzsche-Lektüre”, in: Domenico Losurdo, *Nietzsche, der aristokratische Rebell. Intellektuelle Biographie und kritische Bilanz*, Argument-Verlag, 2009, pp. 1-21.
- Art. “Kalvinismus/Puritanismus”, in: *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM 7.1.)*, 2008, pp. 33-48.
- “Subjektion und Subjektivierung – eine kritisch-psychologische Auseinandersetzung mit der lacanschen Psychoanalyse”, in: Huck, Lorenz and others (Eds.): “*Abstrakt negiert ist halb kapiert*“. *Beiträge zur marxistischen Subjektwissenschaft – Morus Markard zum 60. Geburtstag*, BdWi-Verlag, Marburg, 2008, pp. 235-249 (together with Christina Kaindl).
- „Kritik des Jammertals. Zum 40. Jahrestag der Befreiungstheologie“, in: *Junge Welt*, 25. August 2008.
- “Art. Theory of Ideology”, in: *Historical Materialism* 15.4, 2007, pp. 211-239.
- “Poverty -- What’s Neoliberalism Got to Do With It?”, in: Poverty Initiative at Union Theological Seminary (ed.), *Appalachia: Listening with our Hearts*, New York, 2007, pp. 23-35.
- “Towards a Deconstruction of Postmodernist Neo-Nietzscheanism: Deleuze and Foucault”, in: *Situations. Project of the Radical Imagination*, Vol. 2, no. 1, 2007, pp. 7-16.
- “Re-Reading Nietzsche with Domenico Losurdo’s Intellectual Biography”, Review article on Domenico Losurdo’s “Nietzsche: il ribelle aristocratico. Biografia intellettuale e bilancio critico”, in: *Historical Materialism*, 15.2, 2007, pp. 173-193.
- “Herrschaft und Subjektion im Neoliberalismus – Die uneingelösten Versprechen des späten Foucault und der ‘Gouvernementalitäts-Studien’”, in: Kaindl, Christina (ed.), *Subjekte im Neoliberalismus*, Marburg, 2007, 75-92.
- “Nietzsche, St. Paul, and the Subversion of Empire”, in: *Union Seminary Quarterly Review (USQR)*, 2005, pp. 147-161.

- “Platzhalter für eine kritische Ideologieforschung. Michel Foucaults Vorlesungen zur ‘Geschichte der Gouvernementalität’”, in: *Das Argument* 261, H. 3, May/June 2005, pp. 361-369. 6
- “Kritik in postkritischen Zeiten – Zu Boltanski/Chiapello: *Der neue Geist des Kapitalismus*”, in: *Das Argument* 261, H. 3, May/June 2005, 376-388 (together with Nils Baratella).
- “Ist die Postmoderne anti-amerikanisch? Zu Richard Wolins ‘The Seduction of Unreason’”, in: *Das Argument* 259, H. 1, January/February 2005, pp. 22-32.
- “Soziale Gerechtigkeit – Programmformel für das 21. Jahrhundert? Bericht über das 10. Verfassungsgespräch des Vereins Chiemseestipendium Verfassungskonvent, 17. Juli 2004, im Augustiner Chorherrenstift auf Herrenchiemsee“, in: *Das Argument* 256/257, H. 3/4, May-August 2004, pp. 596-599.
- Art. “Interesse II”, *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 6.2, 2004, pp. 1353-1358.
- “Nietzsches Umarbeitung des kulturprotestantischen Antijudaismus – Das Beispiel Wellhausen”, in: *Das Argument* 255, March/April 2004, pp. 278-291.
- Art. “Hoffnung” (Hope), *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 6.1, 2004, pp. 450-469.
- Art. “Ideologietheorie” (Theory of Ideology), *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 6.1, 2004, pp. 717-760.
- “Vom Gefängnis zur modernen Seele. Foucaults ‘Überwachen und Strafen’ neu besichtigt”, in: *Das Argument* 249, January/February 2003, pp. 63-81.
- “Das Auftriebsmotiv. Religionskritik innerhalb der Religionen: Eine Antwort an Klaus Theweleit”, in: *Freitag*, Nr. 45, November 1, 2002.
- “Michel Foucault und die Konstruktion eines postmodernen Nietzscheanismus, Teil II”, in: *Das Argument* 244, January/February 2002, pp. 51-72.
- “Michel Foucault und die Konstruktion eines postmodernen Nietzscheanismus, Teil I”, in: *Das Argument* 240, March/April 2001, pp. 188-208.
- “Die gefährlichen Geschenke des ‘neuen’ Nietzsche. Zur Dekonstruktion einer postmodernen Ikone”, in: Kniest, Christoph u.a. (Eds.), *Eingreifendes Denken. Wolfgang Fritz Haug zum 65. Geburtstag*, Münster 2000, pp. 313-351.
- Art. “Glaube” (Faith), *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 5, 2001, pp. 767-808.

- Art. "Gewissen" (Conscience), in: *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 5, 2001, pp. 736-753 (together with Tilman Reitz).
- "The Historical-Critical Dictionary of Marxism: A Noah's Ark of Critical Thinking", in: *Socialism and Democracy*, Vol. 14, No. 2, Fall-Winter 2000, pp. 75-85.
- "'Abolition' of Civil Society? Remarks on a Widespread Misunderstanding in the Interpretation of 'Civil Society'", in: *Socialism and Democracy*, Vol. 13, No. 2, Fall-Winter 1999, pp. 1-18.
- "The Radical Reformation and the Protestant Ethic: A Political Critique of Max Weber's Sociology of Religion", in: *Union Seminary Quarterly Review (USQR)*, December 1999, pp. 71-88.
- Art. "Fatalismus" (Fatalism), in: *Historisch-Kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 4, 1999, pp. 194-210.
- "Marx und Max Weber. Geheime Ursache einer Verdauungswissenschaft", in: *SOWI, Sozialwissenschaftliche Informationen. Geschichte, Politik, Wirtschaft*, Jg. 28, H. 3, July-September 1999, pp. 221-227.
- "Max Weber gramscianisch gelesen", in: *Gramsci-Perspektiven. Beiträge zur Gründungskonferenz des "Berliner Instituts für Kritische Theorie"*; ed. by Uwe Hirschfeld; Hamburg: Argument-Verlag 1998, pp. 94-105.
- "Max Weber: Modernisierung als Antizipation des Fordismus", in: *Das Argument* 222, September/October 1997, pp. 613-629.
- "Politik der Soziologie. Editorial", in: *Das Argument* 222, September/October 1997, pp. 603-604.
- "Rückruf aus der Postmoderne – Rorty und die Linke. Oskar Negt im Gespräch mit Jan Rehmann", in: *Das Argument* 220, May/June 1997, pp. 315-325.
- "Flattern im Zeitgeist. Editorial", in: *Das Argument* 220, May/June 1997, pp. 303-306.
- Art. "Charisma/Charismatische Führung", *Historisch-kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 2, 1997, pp. 452-465.
- Art. "Antizipation", *Historisch-kritisches Wörterbuch des Marxismus (HKWM)*, Volume 1, 1994, pp. 364-376.
- "Gollwitzers kritischer Marxismus", in: *Muss ein Christ Sozialist sein? Nachdenken über Helmut Gollwitzer*, ed. by Brigitte Kahl and Jan Rehmann, Hamburg 1994, pp. 9-28.
- "Gramsci und die Religionsfrage. Ein Beitrag zum christlich-marxistischen Dialog", in: *Widerspruch. Beiträge zur sozialistischen Politik* 21, June 1991, pp. 179-183.

- “Christlich-marxistischer Dialog in Perestrojka-Zeiten. Zur Wiederaufnahme der Marienbader Gespräche”, in: *Das Argument* 174, March/ April 1989, pp. 235-249.
- “Kongressbericht zu ‘Auf dem Weg zu einer Theologie des Friedens’”, 2. Budapester Seminar im Raday Kolleg, December 14-19, 1987, in: *Das Argument* 168, March/April 1988, pp. 264-266.
- “Paul Tillich – ein Befreiungstheologe der Ersten Welt? Kritische Anmerkungen zu Dorothee Sölles Tillich Lektüre”, in: *Junge Kirche* 2/1988, pp. 77-81.
- “‘Die Mühe, radikal zu sein’. Bericht über die Darmstädter Versammlung zum 40. Jahrestag des ‘Darmstädter Worts’,” November 1987, *Junge Kirche* 12/87.
- “Tillichs Schrift ‘Die sozialistische Entscheidung’ – ein wirksamer Antifaschismus?”, in: *Christ und Sozialist*, 1/1987.
- “Die Kirchen und der deutsche Faschismus. Zwölf Thesen”, in: *Das Argument* 146, Juli/August 1984, pp. 559-563.
- “Colloquium ‘La Gauche, le Pouvoir, le Socialisme’. In memory of Nicos Poulantzas,” University of Paris, VIII., November 1981; *Das Argument* 133, May/June 1982, pp. 412-414.
- “Die Behandlung des Ideologischen in marxistischen Faschismustheorien”, in: *Faschismus und Ideologie*; ed. Projekt Ideologietheorie (PIT), 2 volumes, Argument Sonderbände AS 60 and AS 62, Berlin: Argument-Verlag 1980, pp. 13-43.
- “Ideologische Staatsapparate und Subjekteffekt bei Althusser”, in: *Theorien über Ideologie*; ed. Projekt Ideologietheorie (PIT); Argument-Sonderband AS 40, Berlin: Argument-Verlag 1979/1982, pp. 105-129.